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本报讯(记者 叶嘉利) 10月
30日晚，山东鲁能泰山队在主场1：3
输给北京国安队，乌塔卡梅开二度，
鲁能队的勒夫有一球进账。鲁能队
遭遇了主场3连败，单赛季输掉4个
主场也创造了鲁能队中超史上的最
差成绩。

30日晚鲁能大球场的气温非常
低，鲁能队开局就被国安打了个猝
不及防，上半场就被乌塔卡攻入两
球。与国安队凶狠的逼抢相比，鲁能
队的跑动和争抢显得十分松懈，整个
上半场基本就是在走着。下半场鲁能
主教练安蒂奇做出调整，终于凭借勒
夫的头球扳回一城。

第83分钟，国安利用一个战术
定位球又一次洞穿鲁能队球门，鲁
能后防线又一次愣神儿，整场比赛
鲁能队就像是在梦游。国安队全取
三分，同时贵州人和输球了，国安由
此锁定积分榜第三，获得下赛季亚
冠资格。

本报讯(记者 杜
洪雷 ) 10月30日晚
上8时许，一球迷在
鲁能和国安的中超
比赛中使用激光
手电照射裁判和
客队球员，干扰

比赛的正常进行。
这名球迷在

观看比赛之前向
其朋友借了一个
激光手电。30日下
午6时许，该球迷
违规携带激光手
电进入到奥体中
心体育场，从入口
进入后找了一个
座位。

晚上 7时许，
他从口袋内掏出
激光手电照射客
队球迷，持续了20
多分钟。晚上8时
许，该球迷再次掏
出激光手电照射
客队球迷，然后又

照射裁判和客队守
门员。

照射了10多分钟之后，该球迷
被现场执勤的民警发现。随后，民警
赶上看台，将其抓获。

据了解，该球迷携带激光手电
的目的就是为了干扰客队守门员。
记者看到这个激光手电长约15厘
米，黑色，能发射出绿色的光束，而
且强度很大，非常刺眼。

据济南市公安局历下区分局奥
体中心派出所办案民警介绍，这名
球迷的行为已触犯治安管理处罚法
第二十四条，属于扰乱大型体育活
动秩序的行为。目前，历下警方对其
处以治安处罚。

拿个亚军，真就万事大吉了吗
李志刚

天下没有不散的筵席，有
相聚就有别离。2013赛季，鲁
能主场东迁，“鲁能大球场”曾
经给山东球迷带来那么多的
欢乐时光，但这一切在2013年
1 0月3 0日，都暂时告一段落
了。鲁能本赛季主场比赛已全
部结束，“鲁能大球场”接下来
便是“蓄芳待来年”，争取届时
能够让广大球迷的笑脸开得
更灿烂。

说到鲁能球迷在主场的
“笑脸”，鲁能泰山俱乐部欠广

大球迷一个很深的“人情”。本
赛季最后三个主场，鲁能泰山
队接连败北，这是很伤感情的
一件事情，面对这种局面，还
想要球迷“胜也爱你，败也爱
你”，那真的是强人所难了。相
信更让球迷难以接受的是，鲁
能前后表现反差太大，面对不
同球队的表现反差太大，这很
自然地便会让球迷心生忧虑：
明年到了亚冠赛场，遇到水平
更高、在场上侵略性更强的外
国对手，鲁能怎么办？届时多
线作战，鲁能能否顶得住压
力、经受起考验？

按照鲁能泰山俱乐部此
前的说法，在早早锁定亚军席
位之后，本赛季最后四场面对
去年“BIG4”的比赛，会当成

“亚冠预赛”来打。鲁能这次，
虽然“想到了前头”，但行动却
拖了思想的后腿，问题到底出
在哪儿？恐怕不能再以“亚军”
席位当成万能的挡箭牌。

别的不提，单以此次鲁能
主场战国安而论，主帅制定战
术，球员具体执行，都有值得
检讨之处。谁都知道北京国安
是一支依靠防守反击打天下
的队伍，安蒂奇为何没能进行

更有针对性的部署？事实上，
本场比赛，鲁能表现出来的问
题不仅体现在防守上，在进攻
端也是没有亮点，正是因为鲁
能攻击乏术，压力大减的北京
国安才踢出那么多得心应手
的反击配合。在比赛当中，鲁
能球员无谓失误过多、在场上
责任心不强的镜头比比皆是，
这已经成为鲁能泰山继续前
进的“瓶颈”。

亚军，已经成为过去。最
后一轮联赛怎么踢？准备期怎
么办？明年表现怎么样？大家
都在等待鲁能交出的答卷。

鲁能1：3不敌国安

主场遭遇三连败
深深秋秋之之夜夜 白白露露为为霜霜
未未来来何何在在 路路阻阻且且长长
本报记者 叶嘉利

比赛行将结束，夜里的气
温冻得人直打寒战，上千名橙
色球迷依然不愿离去，下课的
呼声响彻全场，安蒂奇的心里
应该比天气更加寒冷。1：3的比
分虽然对积分排名不会造成
影响，但是本赛季鲁能面对上
赛季BIG4球队还未尝胜绩，尤
其是面对国安的两场溃败，这
让球迷有点坐不住了。

上赛季鲁能队还创造了
队史最差战绩，本赛季安蒂奇
让鲁能位列积分榜第二，也可
谓功不可没。按照目前的积分
榜排名，安蒂奇下课应该是没
有理由，但是除了积分之外，打
不过强队、打法不好看也是球
迷们质疑安蒂奇的重要原因。

回顾鲁能队本赛季的征
程，面对弱队时还能够踢得行
云流水，但是碰到恒大、国安、
人和、舜天这四支上赛季前四
名球队时还没有赢过，这也成
为鲁能是一支伪强队的佐证。
除了只会捏软柿子，本赛季短
传配合和控制球的战术是安
蒂奇所推崇的，相比上赛季的
大开大合似乎难看了不少。尽
管上赛季成绩不好，但是进攻
来势凶猛、退守迅速回追，也有
很多球迷喜欢上赛季鲁能的
踢法。

赛后有人问斯塔诺对于
球迷喊安蒂奇下课有什么看

法时，斯塔诺说：“我很高兴有
很多球迷来到客场支持国安，
本赛季取得第三的成绩要谢
谢他们。”言外之意很明显，“我
得了第三还有这么多国安球
迷支持我，你安蒂奇拿了第二
还有人倒戈，师傅还是不如徒
弟啊”！

国安球迷对于斯塔诺的
忠诚也值得我们思考，安蒂奇
率领鲁能拿到第二重返亚冠，
执教的成绩是十分出色的，这
点应该肯定。毕竟如果没有
高积分，踢得再好看
又有什么用呢？至
于不能赢强队，
安蒂奇表示：

“虽然这些球
输了，但是
我们的表
现 并 不
差，”他还
是十分自
信地认为
鲁能在落
后的时候
还是表现
出了强队
的气质。
既然安蒂
奇 已 经 帮
助鲁能回暖，
成绩已定的形势下输
场球又何妨，球迷是不
是应该给安蒂奇一些包
容呢？

本报记者 李志刚

主场的比赛输了，而且场
面上比较难堪，就这样搞砸了
鲁能的“主场告别战”，安蒂奇
赛后脸色当然不好看，当然，他
还是很有礼貌地等候在教练
席旁，与从场上走下来的弟子
们一一握手之后才返回休息
室。在接受记者采访时，安蒂奇
老而弥辣，在态度上十分强硬，

“我们今年能够拿到联赛亚军，
证明我们选择的发展路线是
正确的。”

“比赛输了，我要向球迷说
声抱歉。至于鲁能球员，我觉得
他们的表现还是不错的，虽然
我们一直在比分上落后，但大
家在场上并没有放弃，而是在
积极地寻找机会。”安蒂奇认
为，北京国安这一次的防守反
击打得特别好，“北京国安表现
出很高的效率，对于我们采取
的高位拦截的战术，他们做出

了有针对性的部
署，上半场便利用
反击打进两球，这
让比赛变得非常艰
难。”

安蒂奇虽然夸
奖北京国安反击打
得不错，但听上去，他
本人对这种战术不大
感冒，“所有的比赛，
我们都会采取积极主
动的打法，力图首先控
制足球，然后再打出漂
亮的进攻，这种打法我
们还会延续下去。这个
赛季，我们获得了亚
军，已经证明我们的打法
和发展路线都没有问题。”
当有人提到，本赛季鲁能
面对去年的中超“BIG4”，
至今没有胜绩时，安蒂奇
如此回应，“虽然我们没有
赢球，但在这些比赛中，我
们的表现并不比对手差。”

搞砸“主场告别战”

安蒂奇向球迷道歉

球球迷迷用用激激光光手手电电

干干扰扰比比赛赛被被处处罚罚

鲁能球员失望离场。 本报记者 王鸿光 摄
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